
Газета основана в 133? году ,Ns 183 (13225) і Среда, 23 сентября 1987 года Выходит пять раз в неделю. Цена 3 коп.

Д о 70-летия Великого О к 
тября  остается немногим 
б о л е е  полутора месяцев. 
Казалось бы. нем ближе 
славная дата, тем выше 
должны быть темпы во всех 
отраслях. Но ма этот р аз  
первоуральцы  оказались не 
на высоте Один из самых 
тревожных симптомов — 
снижение темпов выпуска 
товарной продукции. Д е с я 
тую долю  процента поте 
ряли в августе, а п редп рия
тий, замедливших темпы, 
увеличилось по сравнению 
с июлем на два- О стано
вимся на некоторых, из них.

Конечно, в тяжелой си
туации оказалось  р у к о во д 
ство Новоуткинского зав о 
да  «Искра». Что ж е  удалось 
новому ди ректору  В. К. Ту
манову? П ересматривается  
ассортимент продукции с 
точки зрения выгоды н а 
ро дн ом у  хозяйству и п р е д 
приятию, вопрос поставлен 
в министерстве. О здоравли- 
вается обстановка а кол 

. лективе. Больше внимания 
уделяется  хронически отста
ю щим коллективам. Напри
мер. заготовительное отде
ление, литейный цех, куда 
ран ее  обычнр направляли 
лю дей  с нарушениями тру
довой  дисциплины, теперь 
укрепляют коммунистами, 
кадровыми рабочими. И 
все-таки отставание, допу-
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щенное с начала года, 
упорно тянет маш инострои
телей назад. Задача стоит 
такая: принимая энергич
ные мерьі, постепенно с о 
кращать отставание, о б е с 
печить надежный старт в 
1988 году

В отличие от адм инистра
ции завода «Искра» в Коу 
ровском  л есп р ом хо зе  все 
неурядицы  объясняют объ 
ективными причинами: пло
хи дороги, неказистый лес. 
Но смущает вот что Из г о 
да в год  коллективу сниж а
ется план И на какую су м 
му снижается на такую он 
и не выполняется, іЪзед- 
приятие стабильно сдает п о 
зиции. Так стоит ли снижать 
план? Твердо уверен: в л е с 
про м х о зе  масса внутренних 
причин отставания. Руково
дители не настроены на вы
полнение плана, организация 
труда хромает. Беспокоит 

. и другое. О гром ны е с р е д 
ства затрачиваются на р е 
шение социальных во п р о 
сов: строительство жилья, 
объектов соцкультбыта. А 
отдачи — никакой.

К сожалению, в хрониче

ски отстающим попал кол 
лектив завода  сантехизде- 
пий. Крайне тревож ная о б 
становка, нет единства м е ж 
ду инженерно-техническими 
работниками, а это отража 
ется на трудовом  настрое 
всего коллектива. Сдали по
зиции коммунисты, партбю 
ро стало м ен е е  тр ебо в ате 
льным, не принимает столь 
нужных кардинальных р е 
шений. П ро ф к ом  п р е д п р и я 
тия оказался  в стороне от 
важнейшей задачи. А она 
такова: наладить взаим опо
нимание, возвратить з д о р о 
вую, творческую обстановку 
на предприятии.

Руководители завода  ж е 
лезобетонных изделий и 
конструкций склонны от
ставание целиком отнести 
на счет нехватки цемента. В 
то ж е  врем я  рабочи е  п р е д 
приятия сообщ аю т о колос
сальных потерях цемента 
на заводе. Не отлажена 
работа  бетоносмесительного 
и растворного узлов. Так, м о 
ж ет быть, стоит руководству 
к этим объектам отнестись 
как к п е р в о о ч е р е д н ы м  и 
реконструировать их д аж е

бы стрее  других? Пока же 
выш естоящ ие организации 
упрекают, и справедливо, 
за больш ие потери цемента, 
снижая его поставки заводу.

Не устраивают темпы 
хромпиковцев и н овотруб
ников Хромпиковцев под
косила летняя ж ара, как 
утверж даю т руководители. 
Но полноте! Разве имеет 
право современны й ру ко во 
дитель соврем енного  п р ед 
приятия сваливать на ж ару 
откровенны е собственные 
просчеты? Пора уже хром- 
пиковцам устанавливать ох
ладители, пересматривать 
там, где нужно, техноло
гию, словом, действовать 
энергично, а не ждать у м о 
ря погоды.

Н абрав высокие темпы в 
начале года, ослабили по
зиции новотрубники и по
степенно идут к снижению 
всех показателей. Имеются 
сер ь езн ы е  сбои в органи
зации труда. З ав о д  испыты
вает острый деф ицит в р у 
ководителях среднего  зве
на — начальниках цехов, 
их заместителях, мастерах. 
Трудно поверить, что в

многотысячном инж енерном 
корпусе дефицит грамотных 
специалистов, хороших о р 
ганизаторов. Просто к ним 
нет долж ного  внимания. 
С оздается  впечатление, что 
за большими делам и  на з а 
воде упустили кадровую  п о 
литику, хотя сегодня о ч е 
видно: крепкое  с р ед н ее
звено реш ает судьбу п е р е 
стройки.

Неурядицы с выполнени
ем  плана по товарной про
дукции, в организации тру
да, слабая работа с постав
щиками сырья, п отреби те
лями привели к тому, что 
план поставок за  восемь 
месяцев  первоуральцы вы
полнили лишь на 98,2 п ро 
цента, также сдав  позиции. 
Ведь у нас доходило вы
полнение плана по постав
кам до  99,4 процента. П ер 
воуральцы задолж али п о 
требителям  продукции бо 
лее  чем на семь миллионов 
рублей.

С начала года в адрес  
промыш ленно - транспорт
ного отдела горком а КПСС 
поступило бо л е е  era  т е л е 

г р ам м  от потребителей 
продукции Новотрубного 
завода. В них говорится, что 
по вине новотрубников к о л 
лективы оказались в крити
ческом положении. А ведь 
впереди  у нас, и не за  го
рами, перех од  на полный 
хозрасчет и самофинанси
рование. Человек, как п.ра! 
вило, тщательно готовится 
к лю бом у  серь езн о м у  д е 
лу. Вот и здесь  вправе ож и
дать от предприятий хотя 
бы стабильной, из м есяца в 
месяц, поправки дел на 
финансовом поприще: надо 
уменьшить число не выпол
няющих планы, поставки 
постепенно довести до  1 0 0 - 
процентного уровня, до  ми
нимума сократить брак, чем 
избежать штрафов, и зба 
виться от сверхнорматив
ных запасов. Ч е рез  выш е
стоящ ие организации надо 
затребовать твердый план 
на 1988 год, пересмотреть  
штаты, перейти на новые 
тарифы и оклады.

Все это службы предпри
ятий и руководители долж 
ны делать сегодня, чтобы е 
начала 1988 года эти вопро
сы не стали то рм озом .  А 
у нас что? Позиции, о п р е 
дел яю щ ие  ф инансовое по
л ожение коллективов, ухуд
шаются, Значит, недально
видна позиция апминистра- 
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Ш ФОТОРЕПОРТАЖ

О рганизованно провели 
комм унистический суббот
ник первоуральские строи
тели. Коллектив четвертого 
управления основные силы 
направил в восьмой м и кро 
район. Здесь отделочники 
наводили красоту в домах, 
которы е вот-вот предъявят 
государственной комиссии. 
А рядом  занималась благо
устройством комплексная 
бригада Ивана Семышева 
(на левом снимке).

На плавательном бассей
не дневную  норм у перевы
полнила бригада А. Ф . Афа
насьева из первого управ
ления треста Уралтяжтруб
строй (на правом снимке).

Ф ото  В. Зотова.

Б Коѵровском леспромхоз «««* я ев» «чв* я я jf** «чр* івя 1*̂ 1 ководители. Но фамилия
зе, заведена книга Почета I  | Г ) Ч  f "  I  H  C J  И  L .  I И  Евгения Павловича Самсо-
предприятия. Фамилии луч- нова — начальника Коуров-
ших рабочих занесены в евич Псарев, тракторист Осенняя распутица созда ского лесопункта по праву 
нее. На трудовой вахте в Сергей Георгиевич Сафро- ет дополнительные трудно- занимает строку в книге, 
честь 70-летия Великого Ок- нов, оператор Владимир сти, но передовые рабочие Коллектив, которым он ру- 
тября не раз выходили по- Ильич Педоренко, водитель и в сентябре не сдают по- ководит, трудится лучше 
белителями соревнования Николай чЛеонтьевич Поро- зиций. Не так часто, удоста- всех, 
крановщик самоходного по- шин. Их фамилии в книге иваются чести быть зане-
грузчика Владимир Василь- Почета. сенными в книгу Почета ру- Т. ЯКОВЛЕВА.

Ивана Егоровича Верст- I I \  #  П  &Д д  т р р п  Д  процессы сварки, резки, по
пова, бригадира газоэлект- *“|  f  1 І У " Г П і А ѵ #  1 In  W дачи. Отпала необходимость
росварщнков пеха № 1 за- * 1 в помощи крановой службы,
вода комплектных металле- холилось вручную подавать крайне трудоемко. На четы- Если раньше нужны были 
конструкций, порой называ- мета'лл для резки, теперь на ре месяца И. Е. Веретнов й семь квалифицированных 
ют Кулибиным И не зря. станке кнопочное управ- Л. Д. Матафонов были ос- сварщиков, то теперь толь- 
Руки у него и впрямь зо- ление. Сам же листустанав- вобожденьі от основной ра- ко пять.
лотые. Когда создавали уча- ливается в нужное положе- боты и занимались только Экономисты подсчитали, 
сток заготовки. Веретнова ние при помощи электро- творчеством Новаторы не йто новая технология сбор 
направили туда на три ме- двигателя. только придумывали, но и ки инвентарных зданий да-
сяпа организовать произвол- Так уж повелось: самое сами изготавливали различ- да более шести тысяч руб-
ство. Иван Егорович подал трудное задание поручают ные приспособления и меха- лей экономии в год, вдвое 
и внедрил рационализатор- Веретнову. Давно было по- низмы. Скомпоновали целую сокращены трудозатраты, 
скор предложение — уста- нятно. что нужно пересмот- поточную линию, которая
повил механизированный реть технологию изготовле- очень четко и качественно О. МАЕВСКАЯ,
стол для гильотинных нож- ния стержней инвентарных выполняет пять трудоемких нештатный
шш. Прежде слесарю при- зданий. Этот процесс шел операций. .Механизированы корреспондент.

«Сколько ходить в па
сынках?» Так называлось 
выступление руководите
ля изостудии Дворца ку
льтуры и техники Ново
трубного завода С. Су- 
санова, опубликованное 
в газете 4 августа. В нем 
рассказывалось, что изо
студия не находит под
держки у администрации 
Дворца, которую мало 
интересуют новые формы 
культпросветработы, в 
частности, * самоокупа
емые коллективы. Суса- 
нов такж е поднимал 
вопрос, почему в штат
ном расписании Дворца 
нет ставки руководителя 
изостудии.

Редакция получила от
вет на публикацию за
двумя подписями — ди
ректора Дворца культу
ры и техники Новотруб
ного завода Р. М. Тимо
феевой и председателя
правления Дворца Л. С. 
Быстрова.

Они сообщают, что, вы-

полняя постановления 
секретариата ВЦСПС от 
14 марта 1986 года «О 
мерах по расширению 
платных услуг населе
нию», Дворец культуры и 
техники Новотрубного 
завода расширяет сеть 
самоокупаемых коллекти
вов. Сейчас на самооку
паемости работают 15 
руководителей. В. И. Су- 
санов с 4 сентября 1987 
года официально оформ
лен руководителем са
моокупаемого кружка 
изостудии.

Для занятий изостудии 
отдано одно их лучших 
помещений Дворца. Ад
министрация и правление 
Дворца вышли с хода
тайством перед обкомом 
профсоюза рабочих ме
таллургической промыш
ленности о выделении до
полнительной штатной 
единицы для изостудии.

К 7Ѳ летию Октября
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цчи, управленческий аппа
рат не перестраивается. Не
давно пришлось мне при
нять участие в работе пар 
тийного собрания завода 
комплектных металлоконст
рукций. Из четырнадцати 
выступивших начальников 
отделов и ведущих специ
алистов только двое сам о
критично назвали недостат
ки в своей работе, которые 
повлияли на финансовое 
положение Остальные по 
привычке искали причины

ТЕМПЫ, ЕЩЕ РАЗ ТЕМПЫ!
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на стороне. Каждый должен 
четко разобраться в своих 
обязанностях. Руководитель 
отдела, цеха, завода о б я 
зан искать пути, предвидеть 
обстановку, подсказать п од
чиненным, как улучшить 
финансовое положение кол
лектива. Пока ж е  допуска
ются элементарные просче

ты, не говоря уже о том, 
как некоторым руководите
лям далеко до  предвиде
ния экономической обста
новки.

Не надо лелеять мечту, 
что прошлое отношение к 
работе может вернуться. 
Хозрасчет и самофинансиро
вание— дело решенное. Оно

несет выгоду государству и 
каждому труженику. Да, 
есть и будут трудности. Но 
преодолевать их надо на 
своем  рабочем  месте, в 
своем трудовом коллекти
ве. Ни одно министерстве 
не в состоянии решить 
наших проблем. Рабо 
тать толково, засучив рука

ва, требует перестройка 
от каждого, будь то дирек
тор завода или рядовой 
рабочий. Особая задача 
стоит перед общественными 
организациями: надо нала
дить широкую разъясните
льную работу, чтобы не 
осталось ни одного челове
ка, не знающего задач и

перспектив коллектива.
Трудовой Первоуральск 

не раз доказывал, что ему 
по плечу сложнейшие дела. 
В преддверии 70-летия Ве
ликого Октября надо лріи- 
ложить максимум сил и 
энергии, чтобы успешно 
справиться с повышенными 
социалистическими о бяза 
тельствами. Тем самым об е 
спечить надежный фйниш 
1987 года.

Н. ЕЗЕРСКИЙ, 
зав. промышленно

транспортным отделом 
гЬркома КПСС,

К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ В СИСТЕМЕ ПОЛИТИЧЕСКОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ 
И ЭКОНОМИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

О Б У Ч Е Н И Е - Д Е Л О  Т В О Р Ч Е С К О Е
На заседании партийного 

бю р о  завода трубчатых 
строительных конструкций 
рассмотрен  вопрос о под
готовке к новому учебному 
году в системе политиче
ского просвещения и эко
номического образования. 
Нынче на предприятии бу
дут работать две партий
ные школы, одна ком со
мольская и пятнадцать эко
номических. Курсы «Уско
рение социально-экономи
ческого развития страны — 
стратегическая линия КПСС» 
и «Интенсификация произ
водства» слушатели будут 
изучать второй год. Впер
вые начнет действовать 
школа для начальников це
хов и отделов «Интенсифи
кация развития экономики»,

вести которую будет ди
ректор завода коммунист 
М. А. Сенин.

Подготовлен к занятиям 
кабинет политпросвещения, 
приобретены брош ю ры  с 
материалами январского и 
июньского Пленумов ЦК 
КПСС, другими документа
ми партии. Методический 
совет возглавила начальник 
планово - экономического 
отдела Т, И. Никитина.

Сейчас пропагандисты 
тщательно готовятся к пер
вому занятию, тема кото
рого— «Практическими дел а 
ми углублять перестройку». 
В методкабинете часто 
встречаю пропагандистов 
партийных школ заместите
ля директора В. Н. Шпичука 
и председателя  проф ком а

В. И. Лысова. У Вячеслава 
Николаевича и Валентина 
Ивановича большой опыт 
работы со слушателями, они 
постоянно занимаются с а 
мообразованием , много чи
тают. Сейчас, когда руково
дителям школ дано больше 
самостоятельности в выбо
ре  круга вопросов, ф ор м  
проведения занятий, они 
ищут способы изменения 
традиционной схемы пода
чи теоретического м атериа
ла. Думаю, что бол ее  ши
рокое  развитие получат д е 
ловые игры, дискуссии. 
Ведь и лекция— дело  твор
ческое

И. БАННОВ, 
секретарь партбюро за
вода трубчатых строите
льных конструкций.

Б О Л Ь Ш Е  С А М О С Т О Я Т Е Л Ь Н О С Т И
Центральный Комитет

КПСС утвердил Основные 
направления перестройки 
политической и экономиче
ской учебы трудящихся. От
ветственны задачи пропа
гандистов на нынешнем 
этапе. Главное — сф ор м и 
ровать у людей активную 
гражданскую позицию, по
будить их к участию в пе
рестройке. Как сделать каж 
дое  занятие эффективным, 
интересным — над этим 
сейчас думают руководите
ли школ политпросвещения

и экономического о б р а з о 
вания опытно-эксперимен
тального завода р ади отеле
визионного оборудования. 
Их на предприятии четыр
надцать. Программы курсов 
определены, каждому п ро
пагандисту дано право внес
ти свои коррективы, макси
мально приблизить матери
ал к интересам аудито
рии, сосредоточить внилла- 
ние слушателей на важней
ших проблемах. Нам п р еж 
де всего надо научить лю
дей работать в новых ус

ловиях хозяйствования.
Большие планы у про-па* 

гандистов заместителя ди
ректора завода по произ
водству М. Е. Шульгина, 
старшего экономиста отде
ла труда и заработной пла
ты Э. С. Плишкиной. П ер
вое занятие в нынешнем 
году они хотят посвятить 
прямому, откровенному 
разговору  о том, как слу
шатели понимают п ер е 
стройку.

Ю. ГЛАЗЫРИН, 
секретарь партбюро.

Маргарита Николаевна Сафина — сортировщица огнеупорных изделий цеха 
№ 2—вот уже десять лет работает на динасовом заподе. Товарищи по труду це
нят ее, как опытного и принципиального человека, аккуратного работника. Не 
ускользнут от ее внимательного взгляда изъяны ь изделии. Сменные задания 
Маргарита Николаевна выполняет в среднем на 135 140 процентов.

Фото Ю. Костенко.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и зн ь

М Ы  С Н О В А  К  Н И М  ПРИДЕМ
На одном из последних 

комсомольских собраний 
десятый «А» класс школы 
№  1 0  решил взять шефст
во над первоклассниками 
школы-интерната. Оля Но
викова, Лена Лапшина, М а
рина М едведева и Таня Ба
ранова познакомились со 
своими подшефными. Ма

лыши очень обрадовались 
нашему приходу. Мы вмес
те играли, рисовали, читали 
книжки, пели, отгадывали 
загадки. А потом под дик
товку малышей писали пи
сьмо их бывшей воспита 
тельнице Нине Ивановне в 
Каменск-Уральский детский 
дом, где  они жили до при

езда  в Первоуральск.
Незаметно пролетел день. 

Наши маленькие друзья  
вышли провожать нас и 
долго махали вслед. Через 
неделю мы опять придём 
к ним.

Т. РОМАНОВА, 
ученица 1 0  класса 

школы №  1 0 ,

На дверях помещения, где 
расположен пульт управле
ния охладительным столом 
(его еще называют «холо
дильником») с давних пор 
вывешена... подкова. Пове
сить ее на счастье, видимо, 
пришло в голову кому-то из 
прокатчиков стана «30-102» 
Новотрубного завода.

Самый мощный агрегат, 
дающий почти половину 
стальных труб на предприя
тия, после капитального ре
монта, проведенного в ию
ле, пока работает без сры
вов. Вообще стабильность и 
высокий темп работы на 
всех технологических опера
циях издавна здесь в почете. 
Как заметил однажды один 
из мастеров, промахи, ко
нечно, тоже бывают, Ао 
провалов нет.

К числу промахов, или, 
как говорят, узких мест, 
специалисты относят не все
гда высокое качество про
катываемых труб. Много 
еще остается продукции пер
вой категории качества. По 
этой причине, а также из- 
за недопоставки труб по
требителю и возвращения 
некачественной продукции, 
цех за первое полугодие по
терял 13970 рублей. Выхо
дит, подкова пока не спа
сает от брака. В чем же де
ло?

Решил побеседовать с не
посредственными исполните
лями, теми, кто порой ви
нит во всех бедах началь
ников разных рангов. А са
ми? Как получается, что

КАЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ — ПРЕСТИЖ ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ

НЕ ПРИНОСИТ ПОДКОВА УДАЧИ

2 стр.

нет-нет да и допустят брак?
Подручный вальцовщика 

Ирек Азатович Гиззатуллин 
чистосердечно признается: 
«Да, пропускал брак, не 
скрою...» И тут же добавля
ет с жаром: «Понимаете, ни 
одна смена у нас сегодня 
от подобной беды не заст
рахована!»

Обычно при слове «бра
кодел» возникает образ рав
нодушного лоботряса, кото
рому все производственные 
проблемы — «до фонаря», 
лишь бы ему денежки во
время платили. Однако на
зывать бракоделами того 
же стремительного, понима
ющего мастера с полуслова 
Гиззатудлина, награжденно
го знаком «Молодой гвар
деец пятилетки», или опыт
ного, основательного Ю. Н. 
Колобова, который в авгу
сте был наказан за брак, 
язык не поворачивается. 
Один из новотрубников вы
сказал верную мысль: на
горячем прокате брак не
редко обезличен. Настолько 
сложна, многоступенчата 
технологическая цепочка. 
Тут завязан весь коллек
тив. Включая высшие эше
лоны управления.

Да, немало загадок и да
же парадоксов несет горя
чий прокат. Возьмем, к при
меру, такой. На стане тру
дится бригада смены «А» 
мастера Юрия Никифорови

ча Конышева. Это крепкий, 
спаянный коллектив, где 
есть рабочие самой высокой 
квалификации. А вот поди ж 
ты! В заводском ОТК я ус
лышал о них малоприятное: 
бракоделы! Как же так по
лучается?

— Тут букет причин, — 
охотно объясняет Ирек Аза
тович. — Здесь и безобраз
ный прокатный инструмент, 
изношенное кое-где донельзя 
оборудование. Например, на 
непрерывном стане износи
лись оправки, а выбора у 
вальцовщиков нет. Длитель
ное время нуждаемся в под
шипниках для клетей непре
рывного стана. А заменить 
нечем! К тому же валки 
быстро выходят из строя, а 
вальцетокари жалуются на 
плохое качество заготовки. 
Недавно на калибровочном 
стане поставили новый ком
плект клетей, но радоваться 
не пришлось, сразу неис
правность обнаружили: од
ну клеть заклинило. Сло
вом, так и напишите, будет 
инструмент — будет каче
ство!

Причины молодой рабо
чий называет давно извест
ные, на них не первый год 
ссылаются прокатчики (как 
и представители других це
хов—на свои, похожие). Но 
интересует и другое: орга
низации - труда, контроля, 
настройка оборудования.

Тут есть над чем поломать 
голову.

Зимой Гиззатуллин был 
наказан за брак. А произо
шло следующее. Находясь 
в самом конце технологиче
ской цепочки на «холодиль
нике», он взял пробы. Пол
ный порядок! Но в это вре
мя вдруг произошли сбои 
на шнековой секции охла
дительного стола и при
шлось срочно бежать туда 
с клещами: не дай бог по
гнутся трубы! Потом он 
сопровождал «кривье» до 
самого распредустройства 
отделки. Заменить же валь
цовщика в этой нервозной 
обстановке было некем—то
варищ ушел готовить ком
плект для стана. Вот тут-то 
внезапно и пошел брак. 
Темп на стане более ста 
тонн в час! Пока подали 
сигнал тревоги, пока разо
брались — около 20 тонн 
брака уже в «кармане».

А что же подстраховоч- 
ное звено? Почему не сра
ботало в данном случае? По 
этому поводу начальник 
участка ОТК Дмитрий П ав
лович Петрина сказал так: 
«У нас был раньше в шта
те помогающий вальцовщи
кам специальный работник 
по отбору проб. Сократи
ли!»
■ Слушаем и удивляемся, 
почему на заводе частенько 
сокращают ие тех, кого

нужно? Ведь такая масса 
«чиновников» еще перебира
ет многочисленные бумажки, 
получая зарплату за цирку
ляры, а не за конечный ре
зультат, продукцию высоко
го качества...

Удивляет и другое. В це
хе, который по праву гор
дится внедрением автомати
зированной системы управ
ления производством, неко
торые технологические опе
рации все еще приходится 
делать дедовским способом 
«на глазок». Об этом я ус
лышал от опытного валь
цовщика калибровочного 
стана (работает с пуска це
ха) Анатолия Петровича 
Наумова: «Не доведена
до ума, считаю, выходная 
сторона калибровочного ста
на... Есть у нас такой ко
варный участок — провод
ка перед летучими ножни
цами. С нею, бывает, не 
угадаешь, то подвинешь ее 
лишку, а то мало. Труба 
же при рубке порой заде
вает ее и получаются вмя
тины, брак, значит. Для на
стройки требуется время, а 
его и не хватает...»

Добавлю, что здесь мо
жет ошибиться даже высо
коквалифицированный рабо
чий, такой, как 10. Н. Ко
лобов, который из-за не
правильной установки про
водки перед летучими нож
ницами оказался отчасти

повинен в выпуске 1988 
метров труб с вмятинами* 
(Бракованные участки при
шлось обрезать, и трубы не 
пошли по назначению).

Говорю «отчасти», потому 
что виноват не только Юрий 
Николаевич. Виновата в 
первую очередь спешка, по
гоня за планом. В этом ко
рень зла.\ Вал тяготеет, да
вит, как «дамоклов Me4»t 
и психологически и матери
ально. П ремия1 за качество, 
разумеется, выплачивается, 
но, видимо, не может она 
пока перевесить вал. «Быст
рее, быстрее, где ваши тон
ны?!» —• требуют сверху.

— Я порой не успеваю 
следить за тем, какие идут 
трубы, тут бы не упустить, 
как они идут, поддержать 
ритм проката, — объясняет 
Гиззатуллин.

— Наш мастер Александр
Николаевич Нарбутовских, 
бывает, в ущерб темпам 
останавливает оборудование, 
тогда тщательнее его наст
раиваем, — добавляет Нау
мов. — Но в целом карти
на одна: или качество —•
тогда у нас плана не будет, 
или наоборот.

Сделаем выводы. \ Пока 
на стане будут только на- 
называть виновных в вы
пуске брака ( а этого міало), 
не устраняя причин, пока 
руководители и исполните
ли будут больше настроены 
на количество, чем на каче
ство, брак так и оста
нется злополучным спутни
ком прокатчиков. И здесь 
подкова' не помощник. Чу
дес на прокате не бывает. 
А ведь впереди — реальное 
испытание госприемкой.



■  ГОСТИ ПЕРВОУРАЛЬСКА
Антонио К*сселли— смуг

лый парень 25 лет —  на
ладчик швейцарской ф ирм ы  
«Сафид». Он очень тем п е
раментный. Говорит быст
ро, сопровож дая речь ж е 
стами, заразительно см еет
ся. На завод комплектных 
металлических конструкций 
он приехал для того, чтобы 
запустить линию по выпус
ку винтов, необходимых для 
изготовления готовой про
дукции. Импортное о б о р у 
дование поступило на 
предприятие весной этого 
года. Наши специалисты 
смонтировали его полно
стью, незапущенной оста
лась печь для закалки вин
тов — по словам началь
ника технологического бю
ро отдела главного техно
лога Г. Г. Д орош енко, наи
бол ее  сложная единица 
всей поточной линии. Ко
нечно, на зав о д е  справи
лись бы и с е е  запуском, 
но приезд  Касселли уско
рил дело. Мы познакоми
лись с ним, когда до окон
чания работы оставались 
считанные дни. Шла о ч е 
редная  прокрутка о б о р у д о 
вания. Как сказали наши 
специалисты, Касселли хо
рош о справился с задани
ем. Он, к р о м е  того, пока
зал заводчанам, как вести 
настройку техники, со бл ю 
дать реж имы  т е р м о о б р а 
ботки. Вот-вот должен
подъехать представитель 
ф ирм ы  и удостовериться, 
что советская сторона удов
л етворен а  выполнением
контракта.

Когда выдался неболь
шой перерыв, бесед у ю  с Ан
тонио. Он уже не первый год 
занимается этой работой, 
три года н азад  побывал в 
аналогичной командировке 
в Туле Значит, уж е имел 
немало  встреч с советскими 
людьми. Каково его м н е 
ние о нас?

—  Ваши люди очень д о б 
рожелательны. Тогда в Ту
л е  я этого не смог понять 
д о  конца, а вот сейчас, в 
свой второй п р и езд  в С о
ветский Союз, окончательно 
у бед ился  в этом. Мне по
нравилось, что я нашел пол
ное взаим опонимание с р а 

бочими, инж енерами зав о 
да. Мне тоже многое дало 
общ ение с ними.

—  Может быть, Антонио, 
слышал о советских мирных 
инициативах?

— О да, конечно. У нас 
в Швейцарии много гово
рят о них. Я плохо р а зб и 
раюсь во всех тонкостях 
переговор ов  меж ду  СССР и 
США по сокращ ению  в оо 
ружений, да  меня, честно

С. Маццони:

приехали в П ервоуральск 
спустя пять лет, м ож ете 
сравнить то, как изменился 
завод  за это время?

— Я ещ е  не успел обо й 
ти его весь, тем  ни м ен ее  
впечатление сложилось. 
Удовлетворен и даж е не
сколько удивлен столь бы
стрым развитием предпри
ятия. Честно говоря, не 
ож идал увидеть этого.

— Интересно услышать

«МНЕ НРАВИТСЯ 
РАБОТАТЬ  
С СОВЕТСКИМИ  
ЛЮ ДЬМ И »

говоря, они не очень заб о 
тят, но понимаю, что 
суть с о в е т с к и х  п р е д 
ложений с в о д и т с я  к 
защите мира. И это не м о 
жет не привлекать.

В этот момент на участ
ке, где мы разговаривали, 
появился только что при
бывший на завод п р едста
витель итальянской фирмы  
«Унимак» С ер дж и о  М аццо
ни. Он отлично знаком с 
нашим предприятием . Не
сколько лет назад вместе с 
группой коллег монтировал 
зд еш нее  оборудование.
Фирма, которую он п р е д 
ставляет, выступает зачас
тую п осредником  в торго
вых отношениях меж ду 
странами. Вот почему
С. Маццони вновь в П е р во 
уральске. Ему под пятьде
сят, он строен и элегантен. 
Многих специалистов п р ед 
приятия приветствует как 
старых знакомых. Живя в 
в С оветском С о ю зе  не 
первый год, он немного 
изъясняется по-русски. Но 
с ж урналистом предпочел  
беседовать  все ж е  с п о м о 
щью переводчика.

—  Синьор Маццони, вы

ваш е мнение о советских 
специалистах. В чем  вы ви
дите их сильные стороны 
и чему, м ож ет  быть, им 
надо поучиться?

— Я участвовал в монта
ж е  четырех предприятий в 
вашей стране и могу с уве
ренностью заявить: т е о р е 
тическая подготовка и ква
лификация ваших инж ене
ров высокие. Они исполни
тельны и дисциплинирован
ны. Мне нравится работать 
с вашими людьми. Если же 
говорить о том, что им не 
хватает, — синьор М ац ц о
ни на секунду задум ы вает
ся, — так это широкой ин
ф орм ированности  о со в р е 
менных технических новин
ках. знаний к о м м ерческого  
рынка.

— ,У нас сейчас с о зд аю т 
ся совместны е п р е д п р и я 
тия м еж ду  различными 
странами. Не кажется ли 
вам, что это во многом  по
м ож ет  решить названные 
проблемы?

— Вот-вот, об  этом я как 
р аз  и хотел сказать. Такая 
постановка вопроса, п р ед 
лож енная  ваш им правите
льством, я уверен, посте

пенно снимет имею щ иеся 
сложности. Мы хорошо ви
дим те положительные из
менения во внеш неэконо
мических отношениях, ко
торые происходят сейчас в 
вашей стране. Расширяются 
деловы е контакты, а это 
выгодно и вам, и нам. С ей 
час на Зап аде  очень попу
лярн о  русское слово «пе
рестройка» Не могу ска
зать о тех особенностях, 
которые происходят внут
ри советского общества, но 
то, что перестройка про
никает в с ф е р у  м еж д у н а 
родн ой  экономики, — это 
бесспорно. П одтверж дение  
тому — расш ирение д е л о 
вых связей  м еж д у  вашей 
страной и нашей фирмой.

—  Это возмож но, как вы, 
наверное, хорошо пони м ае
те, если на зем л е  будет 
прочный мир.

—  Да, иначе нелепо стро 
ить какие-то перспективы 
сотрудничества. Скажу от
кровенно: я — далекий от 
политики человек, но с б о 
льшой симпатией и у в аж е
нием отношусь к господи 
ну Горбачеву. Он очень по
пулярен у нас в Италии: о 
нем пишут в газетах, его 
показывают по телеви де
нию. Генеральный с е к р е 
тарь вашей партии — лич
ность необычная. Он не 
только честно, открыто ста
вит вопросы внутренней и 
внешней политики, но и 
предлагает  реш ения на них. 
П реж д е  — а я могу гово
рить об этом как человек, 
четырнадцать лет п рож и в
ший в С оветском С ою зе
— такого не было. Думаю  
что гласность поможет пре
одолеть  те проблемы , ко
торые стоят п ер ед  вашей 
страной сегодня.

Время нашей беседы  ис- 
теклр. С. Маццони присту
пает к обсуж дению  д е л о 
вых вопросов с заводски
ми специалистами.

А м н е  подумалось в этот 
момент, что работа фирмы 
«Унимак» в П ервоуральске
— п р и м ер  того сотрудни
чества, который должны 
дем онстрировать  страны с 
различным социальным 
строем.

Д. СТРОВСКИЙ.

ЗАМ ЕТКИ КРАЕВЕДА

УРАЛ В ВОЙНЕ С НАПОЛЕОНОМ
3 ночь на 12(24) июня 
12 года Наполеон прика- 
і своим войскам начать 
зеправу через реку Не- 
н. Наступал час одного 
самых великих испыта- 

\  в истории России, 
’усекая армия отступала... 
ред Наполеоном лежала 
рога на Москву. От таких 
аров, как удар, нанесен- 
й России, европейские го- 
іарства рассыпались и 
иренно сдавались на ми- 
сть победителя. Так бу- 
г и с Россией, думал На- 
леон Говоря его слова- 

он шел в страну рабов, 
’ его встретила страна ге
ев..
Наполеон и не подозре- 
л о том, что здесь он оу- 
т встречен народной вои- 
й не представлял, что его 
роломность вызовет не- 
данное сплочение русско- 

народа и пробудит такие 
лы которые поставят 
ест на его мировой им- 
рии.
«Русский народ убежден,
0 у себя дома он непобе- 
[м: эта мысль лежит в 
убине сознания каждого 
Гетьянина; это — его ло
гическая религия. Умирая
1 поле битвы, он умирал 

неприкосновенность рус
ой территории», — писал

И. Герцен.
Всколыхнулся и Урал, 
ем ало уральских мастеро- 
,іх, заводских людей, кре- 
ьян, мещан и представи- 
лей других сословий уча- 
вовали в сражениях на 
эродинском поле, под 
ейпцигом и при взятии 
эрижа. Н а Урале было

сформировано несколько 
полков, сражавшихся про
тив Наполеона. Урал давал 
для обороны страны самых 
здбровых людей: «ростом в 
два аршина и три вершка, 
а летами не моложе 18 и 
не старше 37». Уральский, 
Пермский, Уфимский и дру
гие полки получили в боях 
право хранить знаки отли
чия, украшенные надпися
ми за доблесть.

Но главная роль Урала в 
победе над врагом заклю
чалась в обеспечении рус
ской армии вооружением и 
боеприпасами. В Пермской 
губернии в 1812 году было 
104 завода, многие из ко
торых работали на войну. 
С Уткинской, Билимбаев- 
ской, Ослянской, Усть-Ре- 
ченской и Лапшевской при
станей шли на запад кара
ваны с оружием. Трудились 
для победы над врагом Би- 
лимбаевский, Уткинский, 
Тисовский, Молебский, Реи- 
динский, Бисертский, Ир- 
гинский, Верхней ргинскиіі,
Саранинский, Уйнский (Уин- 
ский), Нижнесергинский, 
Верхнесёргинский, Атигский, 
Шайтанский, Верхнешай- 
танский, Сылвинскии и Ар- 
тинский частные заводы.

Отливка артиллерийских 
снарядов была возложена 
Государственным Советом 
на Билимбаевский, Ревдин- 
ский, Шайтанский, Нижне
сергинский, Верхнесергин- 
ский, Уткинский, Молебский, 
Иргинский, второй Уткин
ский заводы. Некоторые из 
них не сумели своевременно 
выполнить наряд, на что 21 
апреля (3 мая) 1813 года

Артиллерийский департа
мент указал им, а Пермско
му горному правлению бы
ло предписано «употребить 
все зависящие от него меры 
и средства к тому, чтобы 
наряд 1812 года был вы
полнен прежде 1813 года».

Цены «за ядры... и бомбы 
с каждого пуда» были по
вышены с тем, чтобы заво
ды «приступили без всякого 
отлагательства и произво
дили со всею поспешностью 
как отливку, так и сдачу 
артиллерийским приемщи
кам и перевозку на приста
ни»

Весенним караваном 1813 
года с Уткинской казенной 
пристани было отправлено 
снарядов: с Билимбаевского 
завода 77 пудов 22 фунта, 
с Ревдинского — 141 пуд 39 
фунтов, с Ш аитанского 
5 пудов 38 фунтов, с Ут- 
кинского—немного, с Верх- 
не- и Нижнесергинских и 
Уфалейского — ядер 3 пу
да 28 фунтов. Ревдинский 
и Билимбаевский заводы 
отливали снаряды отличные, 
которые принимались «год
ными и лучшими превосход
ным количеством по прави
лам артиллерийского ис
кусства».

Уральские мастеровые 
проявляли изобретательность 
и выдумку при изготовлении 
снарядов. Крепостной кре
стьянин заводской плотин
ный мастер Егор Плохов 
устроил машину для поли
рования снарядов на Шай- 
танском заводе — «собст
венно своею выдумкою и 
усердием, без малейшего за 
имствования где-либо пла

нов или в натуре осмотра 
оной при других заводах».

Урал снабж ал многие за 
воды страны металлом. Ура- 
лыіы, как и по всей России, 
добровольно отдавали для 
обороны страны все, чем 
были богаты.

26 октября 1812 года 
Главнокомандующий рус
скими армиями генерал- 
фельдмаршал М. И. Куту
зов писал императору Алек
сандру I: «Все французы, в 
плен приводимые, неот
ступно просят о принятии 
их в российскую службу, 
говоря, что нет выше чести, 
чем носить мундир россий
ский». Не мог не отдать 
дань восхищения российским 
народом и сам император 
Александр I, написавший в 
Манифесте от 4 (16) нояб
ря 1812 года: «Столь великий 
дух и непоколебимая твер
дость всего народа прино
сят ему незабвенную славу, 
достойную сохраниться в 
памяти потомков. Почитаем 
за долг и обязанность изъ
явить пред целым светом 
благодарность нашу и от
дать должную справедли
вость храброму, верному и 
благочестивому народу Рос
сийскому».

От тех героических собы
тий нас отделяют без мало
го два столетия, но не сти
рается в благодарной памя
ти потомков величие подви
га русского народа, в том 
числе и наших славных 
предков.

Д. ГУБАНОВ, 
ветеран

педагогического труда, 
к раевед .

К о г д а  в ц е х е  №  6 Н о в о т р у б н о г о  з а в о д а  р е ш а л с я  
в о п р о с ,  ч ь я  ф о т о г р а ф и я  б у д е т  з а н е с е н а  н а  д о с к у  
П о ч е т а  п р е д п р и я т и я ,  м н е н и я  с о ш л и с ь  — м а ш и н и с т а  
н р а н а  М. Д. Р е п и н о й .  М а р г а р и т а  Д м и т р и е в н а  м н о г о  
л е т  в ц е х е ,  н е о д н о к р а т н о  п р и з н а в а л а с ь  л у ч ш е й  по  
п р о ф е с с и и ,  б о л ь ш у ю  р а б о т у  в е д е т  в  п р о ф б ю р о  с м е 
ны .

Ф ото А . К адоч и гова .

ФЕЛЬЕТОН

КОНТОРА ПИШЕТ
Когда осмысливаешь 

сегодняш ние дни и их 
требования, понимаешь, 
что отдельные товари
щи явно отстали от з а 
дач времени в своих 
служебных кабинетах.

Приведу свежий при
мер . Ветеран войны и 
труда, инвалид второй 
группы Гений С е м е н о 
вич Рысухин, проживаю 
щий по улице Ватутина, 
31, обратился 22 октяб
ря 1986 года в свой 
жилучасток с просьбой 
заменить в квартире б а 
чок, трубу, унитаз, так 
как все  п ро рж ав ел о  и 
течет.

Заявлен ие  со м н о ж е 
ством разных виз п е р е 
кочевало  к начальнику 
участка теплоснабж ения 
В. Г. Кондовину. Затем  
в квартире Гения С е м е 
новича появился мастер 
А. И. Ситное. О см отрев  
фронт работ, t перечис
лил, что надо делать, и 
удалился. Восхищенные 
оперативностью ком м у
нальников Рысухины
ждали чуть ли не м е 
сяц. Когда терпение ис
сякло, снова обратились 
к В. Г. Кондовину. На 
этот р аз  Виктор Григо
рьевич, взяв журнал, 
сделал запись и п о о б е 
щал устранить в квар
тире течь.

О бещ ан ие  на деле  
оказалось  пустым зву
ком. Гений Семенович 
тогда пишет заявление 
на имя начальника уп
равления ж илищ но-ком 
мунального хозяйства 
А. И. О боротова. В по
токе входящих и исхо
дящих бумаг и разных 
аварийных ситуаций, ко
торыми богата контора, 
о заявлении забыли и 
вспомнили тогда, когда 
в ап реле этого года Г. С. 
Рысухин обратился с 
письмом в газету. О зн а 
комившись с с о д е р ж а 
нием письма, Алексей 
Иванович О боротов  пи
шет 27 мая р ас п о р я ж е
ние по УЖКХ за номе
ром  139: «Для проверки 
ж алобы  на работу уча
стка тепловодоснабж е- 
ния создать комиссию в 
составе: Л. Ф. Резук —
начальник ПТО, А. Г. Ва
лова — начальник жил- 
участка, В. М. С абирова 
— инженер по качеству. 
Акт проверки и предл о 
жения представить мне 
28.05.87 г.».

Итак, колесо  з ав ер те 
лось. Главное не в том, 
что квартиру заливает, 
идет утечка воды. Глав
ное —• со бл ю ден а  ф о р 
ма: контора работает!

Контора работала, из
водя  одну бумагу за  
другой. С озданная  ко 
миссия в акте от п е р 
вого июня пишет: «При
обследовании кв. N2 60 
по ул. Ватутина, 31 уста
новили следую щ ее :  не
обходим ы е работы по 
см ен е  трубоп роводов  
горячей  и холодной во
ды, зам е н е  бачка, уни
таза и раковины на кух
не не выполнены. При
чины невыполнения:

1. Отсутствие заявл е
ния ж ильца  на замену 
сан при боров  (!?).

2. Не составлены акты 
на замену санприборов.

3. Из-за отсутствия в 
наличии сан при боров  
м астер  участка не при
ступал к работе  по с м е 
не санприборов  и тру
бопроводов» .

Третьего июля сочинил 
письмо м астер  участка 
тепловодоснабж ения  А. И. 
Ситнов. В нем Анатолий 
Иванович клятвенно за
веряет, что унитаз, ра
ковина, бачок получены 
и в настоящ ее врем я  ус
тановлены. Явно попахи
вало премией  за «быст
рый и качественный р е 
монт».

П одумалось: интерес
но бы познакомиться, 
посмотреть на умельцев, 
выполнивших столь б л е 
стящий и качественный 
ремонт.

Увы, надеж ды  не оп
равдались. СанѴіриборы 
в наличии были, но в 
квартирный пейзаж  не 
вписывались, так как 
умельцы . слесари  к 
заверш аю щ ем у этапу ра
бот не приступали.

Тут я уж е не в ы д е р 
жал. Решил писать ф е 
льетон.

Его необходимость 
подтверждает  исходящий 
бумажный поток отписок 
от УЖКХ Новотрубного 
завода. Им, конечно, 
огрехи в работе  комму
нальников не закроешь.

П. ШЕВЕЛЕВ, 
рабкор.
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О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Я НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ
Юным лервоуральцвм 

нравится танцевально-игро
вая программа «Шире 
круг!», которую проводит 
внешкольный отдел Дворца 
культуры и техники Ново
трубного завода.

Всем хочется испытать се
бя, попробовать силы в кон
курсах на ловкость. сме 
калку, эрудицию. Немало 
выдумки потребовало от

В КРУГУ ДРУЗЕЙ
ребят участив в играх «Пти 
цы и клетка», «Два весе 
лых маляра». «Перешагни и 
не задень». Игры чередова 
лись веселыми минутками 
«Буги-вуги», «У меня есть 
одна тетя».

Больше всех участников 
собрал конкурс строите

лей, где из разноцветных 
пластмассовых кубиков нуж 
но было собрать дома. Не 
оказалось двух похожих до 
мов. Закончилась п рограм 
ма музыкальным конкурсом 
«Кольцо песен». Провели ее 
инструкторы внешкольного 
отдела Е. Ю. Харченко и

Ж. 0. Якунина, Музыкальные 
минутки подготовила руко
водитель детского хора О. Н. 
Стрельникова. Все участни
ки программы получили по
дарки.

О. ЕФАНОВА, 
заведую щая внеш коль
ным отделом Дворца 
культуры и техники Но
вотрубного завода.

i l l i
•*««£;.

{mwwBill'*' •'iWlV'i

Нні. «;
л *

фИНЯНЯЯИ .

г Л * іа- !> • •- .

с У - і \

С ФОТОАППАРАТОМ ПО ГОРОДУ. Наступление на окраины.
Фото В. Зотова.

Я СОВЕТЫ АГРОНОМА

ФОРМИРОВАНИЕ ЯГОДНОГО КУСТА
Для того чтобы сформи

ровать хороший ягодный 
куст и в дальнейшем под
держивать его высокую 
жизнеспособность, необхо
димы ие только тщатель
ный уход за почвой и пра
вильная система удобрений, 
но и своевременно проводи
мая обрезка и прорежива
ние. кроны. Этим лучше за
ниматься в период покоя, 
глубокой осенью или ран
ней весной до распускат-шя 
почек. Применяют обычно 
два способа обрезки — 
укорачивание (подрезка) и 
ппореживание (вырезка). 
При Укорачивании удаля
ют верхнюю часть побега, 
ветви, а при прореживании 
полностью вырезают у 
основания годичный при
рост или многолетнюю ветвь 
на кольно, не оставляя 
пеньков. R первую очередь 
вырезяю.т засохшие и по
врежденные ветви, а затем 
переплетающиеся, неудачно 
расположенные, мешающие 
друг другу.

Я ИЗ ЗАЛА СУДА

У черной смородины в 
первый после посадки год 
оставляют трй-четыре силь
ных. хорошо размещенных 
прикорневых побега, удаляя 
все слаборазвитые. На сле
дующий год из появивших
ся новых прикорневых по
бегов снова оставляют 
три-четыре, удаляя все 
лишние Так в течение пер
вых трех-четырех лет со
здают кус.т с разновозраст
ными ветвями. Все ветви 
старше пяти лет удаляют, 
оставляя такое же количе
ство однолетних прикорне
вых побегов. Сформирован
ный кѵст должен иметь 
16--20 разновозрастных по- 
бегов, в среднем по три-че
тыре ветви каждого воз
раста

К уст крыжовника форми
руют в течение семи-вос-ьмн 
лет. каждый год оставляя 
наиболее сильные прикорне
вые побеги на расстоянии 
12— 15 сантиметров дрѵг от 
дрѵга" Полновозрастной хо
рошо развитый куст дол

жен иметь 20—25 разновоз
растных ветвей. Ветви стар
ше семи-восьми лет удаля
ют.

У малины куст состоит из 
двухлетних стеблей, несу
щих урожай, и однолетних 
побегов замещения. Стебли 
живут два года, в первый 
— растут, а во второй — 
плодоносят. Поэтому все 
двухлетние побеги осенью 
вырезают, оставляя взамен 
наиболее развитые побеги 
замещения. На одном по
гонном метре полосы остав
ляют около 15—20 одно
летних побегов.

Все срезы яа ветвях диа
метром больше одного сан
тиметра н у ж н о  обязательно 
залечить. Для этого и с п о л ь 
з у ю т  садовую замазку, са
довый вар. масляную крас
ку на .натуральной олифе 
или смесь глины с коровя
ком (в равных дозах).

В. ВАСИЛЬЕВА, 
агроном 

горсовета ВООП.

«ОБЩИТЕЛЕН, НО 
АВТОРИТЕТОМ  
НЕ ПОЛЬЗУЕТСЯ»

27 мая около II часов но
чи жильцы дома 55 12 на 
улиие Дзержинского в по
селке Динас проснулись от 
звона стекол. Потревожен
ные люди увидели мужчи
ну, который бросал камни 
в окна квартиры № 19. Ху
лиган разбил окно, влез в 
квартиру, где его и задер
жала милиция.

Это Рамазан Гайбашев, 
слесарь uexa № I динасо
вого завода, напившись с 
вечера, ночью пошел выяс
нять отношения с бывшей 
женой, которая в это вре
мя выехала из города. Звон 
стекол и треск мебели воз
вещали об увеличивающейся 
сумме материального ущер
ба, который предстояло 
возмещать Г айбашеву
26 'августа городской на
родный суд рассмотрел уго
ловное дело по обвинению 
Гайбашева. Злостное ху- 

. лиганство, отличающееся 
особой дерзостью, «оцене

но» в 1,5 года лишения сво
боды в исправительно-тру
довой колонии строгого ре
жима. Отбывая наказание, 
он будет лечиться от алко
голизма.

Ушерб 59 руб. 16 коп. 
взыскан * в пользу потер
певшей

В 1981 году Гайбашев 
был судим за умышленное 
причинение тяжких телес
ных повреждений, наказан 
пятью годами лишения сво
боды. Вернулся из колонии 
в августе прошлого год'а. 
Но поведения своего в бы- 
ту и общественных местах 
не изменил, не прекратил 
дружбу с бутылкой. После
довали привлечение к ад
министративной ответствен
ности за мелкое хулиган
ство, штрафы, «визиты» в 
медвытрезвитель.

Обо всем этом знали ад
министрация и обществен
ные организации цеха № 1 
динасового завода, но мер

не принимали. Зато ня 
собрании коллектива цеха 
после совершенного Гайба- 
шевым злостного хулиган
ства получили огласку и 
другие факты, прогул, не
пристойное поведение в бы
ту, нарушение общественно
го порядка. Рабочие дали 
правильную опенку Гяйба- 
шеву и его поведению. Был 
выдвинут общественный об
винитель.

А вот в производственной 
характеристике, подписан
ной руководящим треуголь
ником огнеупорного цеха, 
острые углы сглажены. Из 
нее следует, что Гайбашев 
«с работой справляется, 
серьезно относится к пору
ченному заданию, с товари
щами общителен, но авто
ритетом не пользуется...» В 
общежитии, где жил, он ѵж 
явно не пользовался авто
ритетом. Ііапротив, там его 
знали как злостного пьяни
цу и нарушителя общест
венного порядка. Значит, 
только ' администрация не 
может расстаться с люби
мым ею формализмом в 
борьбе с пьянством. К чему 
только это приведет?

Б ЮНОШЕВ, 
не итагмый 

корреспондент.

Ш К О Л А
юнкоров

Если ты с -интересом 
участвуешь в выпуске 
стенгазеты, если стал 
юнкором и твои первые 
материалы уже публику
ет местная газета (или 
ты только мечтаешь об 
этом), твоим настоящим 
призванием может стать 
журналистика. П режде 
всего, если ты выбира
ешь профессию, необхо
димо познакомиться с 
ее особенностями и тре
бованиями. Такую воз
можность дает заочная 
школа юных корреспон
дентов при Уральском 
университете. Она орга
низована для учащихся 
9— 10 классов и для тех, 
кто недавно закончил 
среднюю школу или 
ПТУ.

Занятия в школе по 
переписке ведут студен
ты старших курсов ф а
культета журналистики. 
Слушатели ЗІІПОК в те
чение года знакомятся с 
творчеством лучших со
ветских журналистов, с 
основами газетных ж ан
ров, получая возмож
ность готовить материа
лы для публикации в 
печати.

Но главное, занятия -в 
заочной школе юнкоров 
позволяют подготовиться 
к творческому конкурсу, 
который проводится до 
вступительных экзаме
нов. Каждый из абиту
риентов, наряду с. други
ми документами, обяза
тельно представляет 
опубликованные матери
алы и рекомендации га
зеты.

Заявления желающих 
принимаются до 20 ок
тября по адресѵ: -620083. 
Свердловск, К-83, про
спект Ленина. 51, ’ фа
культет журналистики, 
ЗШЮК.

1К заявлению прилага
ется автобиография, ха
рактеристики из школы, 
отзыв-рекомендация ре
дакции. вырезки опуб
ликованных материалов 
(если есть).

Деканат факультета 
журналистики УрГУ, 

Совет ЗШЮК.

СООБЩАЕТ 
ПРОКУРАТУРА
ДО 30 СЕНТЯБРЯ 

прокуратура города про
водит проверку исполне
ния законодательства о 
порядке рассмотрения 
предложений, заявлений 
и жалоб граждан в си
стеме предприятий свя
зи.

По фактам неудовлет
ворительной работы поч
товых отделений, теле
графа, узла связи, с 
предложениями и заяв
лениями можно обрати
ться письменно в проку
ратуру города или по 
телефону 2-16*99.

ПОПРАВКА
В г а з е т е  з а  12 с е н т я б р я  в 

з а м е т к е  « Н а з н а ч е н и е »  дигіу- 
іц ен а  о ш и б к а . В д в е н а д ц а 
той  с т р о к е  с в е р х у  с л е д у е т  
чи т ать : «...с и ю л я  1978 г о 
да» и д а л е е  по т е к с т у

Редактор С. И ЛЕКА НОЕТ

Кинотеатр «Восход». 23. 24 сентября «ЗОЛОТАЯ БА
БА». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». .23, 24 сентября «ПУТЕШЕСТ
ВИЕ ПАНА КЛЯКСЫ» (1 серия «ПОСЛАННИКИ 
СКАЗКИ»). Сеансы: 9, 11, 13 час. «ПЕРЕХВАТ». Са
энсы: 15, 17, 19, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». МУЛЬТСБОРНИК, 
начало в 10-30. «ГРОГ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «БЕЛЫЙ СНЕГ 
РОССИИ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб имени В. И, Ленина. «СОСЕДКА», Сеансы: 16, 
18 час.

Среднее профессионально-техническое училище 
•Кг 69 объявляет набор учащихся на вечернее от
деление электросварщиков. Срок обучения 6 ме
сяцев.

Начало занятий 1 октября. Для поступления 
необходимы две фотографии размером 3x4, ме
дицинская справка формы 286, справка с места 
работы, заявление.

СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬ
НО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩ Е № 7 пригла
шает выпускников общеобразовательных школ
на учебу.

Принимаются учащиеся, окончившие 8 классов, 
на 3 годичный срок обучения с получением обще
го среднего образования по следующим професси
ям: столяры строительные-станочники (юноши),
арматурщики-электросварщики (юноши, девуш
ки), мастера по отделке зданий (юноши, де
вушки), кровельщики (юноши), каменщики-мон
тажники (юноши).

Юноши и девушки, окончившие среднюю шко
лу, могут приобрести4 следующие профессии: 
столяры строительные (юноши), срок обучения 
10 месяцев. Лаборанты по механическим испы
таниям строительных материалов (девушки), 
срок обучения 10 месяцев с получением сопут
ствующей специальности контролер ОТК.

ЗАНЯТИЯ И ОТДЫХ УЧАЩИХСЯ 
В ПЕРИОД ОБУЧЕНИЯ

Училище имеет діза спортивных зала, стадион, 
стрелковый тир. лыжную базу, гимнастический 
городок. Работают секции классической борьбы, 
лыжная, легкоатлетическая, многоборья ГТО, 
бокса, волейбольная, баскетбольная, стрелковая. 
Имеются крѵжки художественной самодеятель
ности и технического творчества. Ежегодно более 
200 учащихся отдыхают в санатории-профилак
тории треста Уралтяжтрубстрой, 10— 12 учащихся 
направляются по путевкам в дома отдыха стра
ны за счет училища.

ОБЕСПЕЧЕНИЕ УЧАЩИХСЯ
. Поступившие после 8 классов на трехгодичный 

срок обучения обеспечиваются трехразовым пи
танием, обмундированием и спецодеждой. Всем 
нуждающимся предоставляется общежитие. Вы
плачивается 50 процентов от суммы заработка в 
период производственной практики.

Поступившие на базе 10 классов обеспечива
ются стипендией в размере 76 рублей в месяц. 
При прохождении, производственной практики на 
предприятиях дополнительно к стипендии выпла
чивается 50 процентов заработка.

Все учащиеся, приобретающие строительные 
профессии, после окончания училища при работе 
в тресте Уралтяжтрубстрой обеспечиваются в 
течение 1— 1,5 лет жильем, через 5— б лет — от
дельными квартирами.

Для поступления необходимо представить сле
дующие документы: свидетельство или аттестат 
об образовании, характеристику из школы, сви
детельство о рождении или паспорт, справку о 
семейном положении и справку с места житель
ства, 12 фотографий размером 3x4 см, медицин
ские карты формы 286 и 25-Ю, заявление от уча
щегося и родителей.

Адрес училйша: Свердловская область, г. Пер
воуральск, ул. Гагарина, 77, СГІТУ-7. Проезд 
на автобусах X» 1, 11, 13, 12 до остановки
«СПТУ-7». .Телефоны 2-50-75. 2-51-24, 2-69-32.

Ревдинскмй спортивно-технический клуб при 
горком е ДОСААФ проводит набор на платные 
курсы по специальностям секретарей-машини- 
сток, радиомехаников.

За справками обращаться по адресу: г. Ревда, 
ул. Азина, 83 или по тел. 4-22-11 ежедневно, 
кро м е  субботы и воскресенья.

М е н я е т с я  2 -к о м н а т н а я
к в а р т и р а  118 кв . м, к о м н а т ы  
и з о л и р о в а н ы , н а  р а в н о ц е н 
н ую  и ли  б о л ь ш е й  п л о щ а д и  
в р а й о н е  ш к о л ы  №  32. Об- 
р а щ а т ь с я :  ул . В а й н е р а ,
д. 27, кв. 90 по  с м е н е  «А».

М е н я ю т с я  д в е  к о м н а т ы  в 
к в а р т и р е  с с о с е д я м и  в р а з 
н ы х  д о м а х  в ц е н т р е  г о р о д а  
(о д н а  19,1 нв. м . с  б а л к о 
н ом , в т о р а я  — 12,4 кв , м) 
н а  2 -к о м н а т н у ю  к в а р т и р у . 
З в о н и т ь  по те л . 90-2-72 п о с 
л е  18 ч а с .

К о л л е к т и в  Ж К К т р е с т а  У р а л т я ж т р у б с т р о й  в ы 
р а ж а е т  гл у б о к о е  .с о б о л е зн о в а н и е  Т а р х а н о в о й  С т е 
п а н и д е  Т и м о ф е е в н е  п о  п о в о д у  п р е ж д е в р е м е н н о й  
с м е р т и  м у ж а

ТАРХАНОВА 
В а с и л и я  Е ф и м о в и ч а .

К о л л е к т и в  у ч и т е л е й  ш к о л ы  № 4 и р о д и т е л и
1 «В» к л а с с а  с к о р б я т  по п ово д у  т р а г и ч е с к о й  г и б е 
л и  у ч е н и к а

МЕНЬШИХ
Кости

н в ы р а ж а ю т  с о б о л е з н о в а н и е  р о д н ы м  и б л и зк и м .


